
Stadtvertretung Sassnitz Sassnitz, 27.11.2020 
Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales 
 
 
 
 
Ergebnisniederschrift der Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales 
am 27. Oktober 2020 
 
 
Ort: Ratssaal im Rathaus, Hauptstraße 33 
 
Beginn: 17:30 Uhr Ende: 21:15 Uhr 
 
 
Anwesenheit: Frau Sacher, Herr Benedict, Frau Thiel, Herr Kiesow, Frau Krohnfuß (für Herrn Schi-

manski), Frau Lehmann, Herr Gärtig, Herr Buettler, Herr Witt (für Herrn Frost), Frau 
Schluckner, Herr Trusheim 

 
Entschuldigt: Herr Frost, Herr Schimanski 
 
Verwaltung: Frau Thiele (Hauptamtsleiterin), Herr Rosenfeld (SB Hauptamt/Organisation), 
 Frau Müller-Ketel (SB Hauptamt, Protokoll) 
 
Gäste: Frau Schulze (Leiterin pro familia Schwangerschaftsberatungsstelle) zu TOP 8 
 
Weitere Zuhörer: Herr Slowy und Herr Klemm (Seniorenbeirat [SenBei]), Herr Kleindienst (Jugendbeirat 

[JuBS]), Einwohner der Stadt Sassnitz 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 – Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden, Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung, 
der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Gegen Form, Inhalt und Frist der Zustellung der Einladung gibt es keine Einwände. 
Es sind 11 von 11 Ausschussmitgliedern anwesend, die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 
 
 
TOP 2 – Anfragen der Einwohner 
 
Keine Anfragen. 
 
 
TOP 3 – Änderungsanträge zur Tagesordnung / Festsetzen der Tagesordnung 
 
Es wird nach Tagesordnung verfahren. 
 
 
TOP 4 – Billigung der Sitzungsniederschrift vom 18.08.2020 – öffentlicher Teil 
 
Abstimmung über die Niederschrift: 9 dafür / 0 dagegen / 2 Enthaltungen 
 
 
TOP 5 – Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
 
Frau Sacher informiert über Folgendes: 
 26.08.2020 – Beratung zu aktueller Situation Hort(neubau), Bedarfe usw. 

º Teilnehmer: Landkreis, Kita-Trägern / -Leiterinnen, Verwaltung, KSA-Vorsitzende 
º Verständigung über: Beratung zusammen mit Grundschule sowie gemeinsame Sitzung KSA und BSA 

 20.09.2020 – Tag der offenen Tür im Tierpark zum Stand des Bauprojektes  gut besucht 
 AG Fischerei- und Hafenmuseum (FHM) – Treffen letzte Woche 
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º Neubewertung Museumskonzept  Neubetrachtung Standort angeraten 
º Kontaktaufnahme Meeresmuseum Stralsund  FHM als Außenstelle denkbar 
º Derzeit werden 3D-Aufnahmen gemacht 
º HAVEL-Hebung  Konzept und Finanzierung stehen (Ortsklärung wurde abgewartet) 

 heute – Präventionsrat 
º Ferienprogramm in Planung; Kooperation mit JuBS (weitere Partner gesucht) 
º Martinsumzug der Kirche abgesagt 

 
 
TOP 6 – Informationen der Verwaltung 
 
 Begehung Regionale Schule, Dt. Bahn AG, Bundespolizei und Verwaltung wegen Bahnübergang erfolgt 
 letzte Woche Sonderprogramm-Zuweisung (Endgeräte) DigitalPakt erhalten  derzeit Vergabeverfahren 
 an Durchführung Weihnachtsmarkt auf dem Rügen-Platz wird noch festgehalten (Realisierung ungewiss) 
 
 
TOP 7 – Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
Frau Lehmann findet, dass das Thema „Kunstobjekt von Hartmut Senf“ zeitnah im hiesigen Ausschuss bera-
ten werden sollte. Die Aufnahme auf die Tagesordnung des außerplanmäßigen Hauptausschusses am 
20.10.2020 wurde mehrheitlich abgelehnt und an die Fachausschüsse verwiesen. Der Ausschuss für Schu-
le, Kultur, Sport und Soziales ist ihrer Ansicht nach ebenso zuständig. 
 
A/ Herr Benedict erklärt, dass die Sondersitzung des Hauptausschusses für Personalangelegenheit ange-
setzt war und für die ablehnenden Mitglieder die Dringlichkeit nicht ersichtlich war. Aus diesem Grund wurde 
die Sache an den Ausschuss für Bau, Planung und städtebauliche Sanierungsvorhaben verwiesen. 
 
Herr Kiesow erfragt den Stand des Schulschwimmunterrichts. 
 
A/ Frau Thiele hatte vergebens versucht, Herrn Scheibe zu erreichen. 
 
Herr Witt gibt an, dass es Probleme mit Hortplätzen in Form von Selektion gäbe. 
 
A/ Frau Thiele berichtet, dass noch immer keine Meldungen von Eltern an die Verwaltung heran getragen 
wurden. Frau Sacher ergänzt, dass aufgrund solcher Berichte Beratungen zu einem Hortneubau stattfinden. 
Frau Schluckner informiert, dass die Einrichtungen bis November Bedarfe melden sollen. Frau Lehmann 
empfiehlt, dass Auskünfte (Wartelisten, Wünsche, Absagen) seitens der Träger genauer erfolgen sollten. 
 
Herr Benedict 
1. Wurde bzgl. des Hortneubaus bereits die Anzahl der Plätze beraten? 
2. Seitens der Kita „Lütt Matten“ wird angeregt, dass die 30er-Zone in der Mukraner Straße stadtauswärts 

bereits VOR der Bushaltestelle beginnen sollte. 
3. Die Regionale Schule wird den jährlichen Weihnachtsbasar in diesem Jahr nicht durchführen. 
4. Statt des Martinsumzugs möchte die Kirche zu Weihnachten einen OpenAir-Gottesdienst auf dem Rü-

gen-Platz oder alternativ dazu in der Sporthalle Dwasieden (je nach Wetterlage) durchführen. 
 
A/ Frau Thiele 
Frage 1 wird verneint. Die Angelegenheit zu 2. wird mitgenommen. 
 
Herr Witt erkundigt sich, ob der Streetball-Platz gut besucht ist. 
 
A/ Frau Thiele bejaht. Auf dem Platz erfolgt eine tägliche Reinigung. Es liegen Anzeigen wegen Lärmbelästi-
gung vom Wochenende vor. Herr Benedict berichtet, dass dies Thema bei der Empor-Delegation war. Es 
wird vermutet, dass es sich bei den Verursachern nicht um Sportler handelt, denn es herrscht großes Inte-
resse an der Sauberkeit und Ordnung auf dem Gelände. 
 
Herr Kleindienst ergänzt, dass die Sache in der heutigen Jugendweihestunde der 8. Klassen ebenso thema-
tisiert wurde. Angesprochen wurde, dass es nur einen kleinen Mülleimer gibt. Es wird immer wieder an die 
Jugendlichen appelliert. Um die Wertschätzung zu fördern, sollten ihnen evtl. noch mehr Beteiligungsrechte 
an dem Platz gegeben werden. Es gibt definitiv keine Konflikte zwischen Sportlern und anderen Anwesen-
den. Nach Aussagen der jungen Leute kontrollierte die Polizei jedoch vor Zeiten, zu denen man von Ruhe-
störung sprechen könnte (nachmittags). Hier liegt vermutlich ebenso ein „Generationenproblem vor. 
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Herr Gärtig meint, es sollte evtl. eine separate Beratung im Allgemeinen über die Nutzung, das Verhalten, 
die Zaunanlage und die Dauer der Beleuchtung auf dem Streetball-Platz erfolgen. 
 
 
Anmerkung: Es folgt eine 5-minütige Lüftungspause. 
 
 
TOP 8 – Vorstellung der pro familia Schwangerschaftsberatungsstelle 
 
Gast: Frau Schulze (Beratungsstellenleiterin) 
 
Frau Schulze stellt sich vor und die Tätigkeiten der pro familia Schwangerschaftsberatungsstelle, die dem 
pro familia Landesverband M-V angegliedert ist, wie folgt dar und beantwortet Fragen der Anwesenden: 
 hauptsächlich Schwangerenberatung  alles, was unmittelbar mit Schwangerschaft zu tun hat 

º bis zu 3 Jahre Begleitung 
 Schwangerenkonfliktberatung (Pflichtberatung, notwendig, um „Abbruchschein“ zu erhalten) 
 Beratung zu Bundeselterngeld- und Elternzeitgesetz (BEEG), Mutterschutz o.ä. 
 unterstützend bei Beantragung Elterngeld, Erstausstattung, Umstandskleidung 
 Beratung bei Fehlgeburt oder nach Abbruch (Fehlentscheidung) 
 Beratung vertrauliche Geburt (anonym bis Kind 16 Jahre) 
 Beratung zu Verhütung und Pubertät 
 sexualpädagogische Beratung an/für Kitas, Schulen, Eltern, Interessierte 

º z. B. Projekt „Baby-Bedenkzeit“  über mehrere Tage erleben Jugendliche den Elternalltag mit einem 
Babysimulator (RealCare Baby), der den Tagesablauf echter Säuglinge nachahmt 

 Abende für Eltern, Erzieher 
 Paarberatung 
 Frühe Hilfen  Weitervermittlung 
 Durchführung und Vermittlung von Projekten und Inhalten der Arbeitsagentur, der BzgA, des Landes usw. 
 Ansprechpartner für Einheimische und Touristen 
 Personalaufstellung  einzige Beraterin für Rügen/Stralsund (28 Stunden/Woche) + 1 Verwaltungsmitar-

beiterin (10 Stunden/Woche 
 Anzahl der Klienten aus Sassnitz  2019 = 34, für 2020 noch keine Statistikerhebung vorliegend 
 Finanzierung 

º Anträge auf Zuschüsse in mehreren Gemeinden im Landkreis (Gebiet Rügen/Stralsund) gestellt 
º 90% der Gesamtkosten trägt LAGUS, 10 % Eigenanteil  die meisten Gemeinden fördern nicht, der 

Landkreis ergänzend, deshalb zusätzlich Projekte 
 insgesamt 2 Beratungsstelle zur Thematik auf Rügen (1 x pro familia, 1 x AWO) 
 
Frau Schulz bedankt sich herzlich für die bisherige Unterstützung durch die Stadt Sassnitz! 
 
 
TOP 9 – Bewertung der fristgerecht eingegangenen Anträge auf Gewährung von Zuschüssen für 
Vereine für 2021 sowie Empfehlung für die Vergabe im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haus-
haltsmittel 
 
In diesem Jahr gingen insgesamt 26 Anträge auf Gewährung von Zuschüssen für das Jahr 2021, darunter 7 
Projekte, von 21 Vereinen, Kultur- und Initiativgruppen fristgerecht ein. Eine Übersicht wird an die Leinwand 
projiziert und erläutert. Die Beratungsergebnisse sind im Anhang zusammengefasst. Die Kofinanzierung des 
Mehrgenerationenhauses ist hierin aufgeführt, wird jedoch separat beraten (siehe TOP 11.3). 
 
Dem Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr soll im nächsten Jahr die Gelegenheit gegeben werden, sich 
hinsichtlich der Zuschussvergabe für das Jahr 2022 im Kulturausschuss vorzustellen. Zudem wird empfoh-
len, das geplante Kinderfest des Vereins aus dem Budget der Stadt für Veranstaltungen zu finanzieren.  
 
Abstimmung über die Empfehlung: 9 dafür / 1 dagegen / 1 Enthaltung 
 
Vorbehaltlich der Nachreichung eines aussagekräftigen Finanzierungsplanes für das Projekt in 2021, der 
ebenso die Einnahmesituation darstellt, bis zur Sitzung der Stadtvertretung am 01.12.2020, könnte eine 
Auszahlung der Zuwendung erfolgen. 
 
Abstimmung über diese Vorgehensweise: 7 dafür / 4 dagegen / 0 Enthaltungen 
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Herr Kleindienst schlägt ein Seminar für die Vereine vor, dass ihnen das Verfahren in Bezug auf die Antrag-
stellung noch einmal nahe bringt. 
 
Für die pro familia Schwangerschaftsberatungsstelle schlägt Herr Benedict einen Betrag i.H.v. 500,00 € vor. 
Herr Witt hingegen befürwortet 700,00 € für die Beratungsstelle. 
 
Abstimmung über den Vorschlag von Herrn Benedict: 6 dafür 
 
Abstimmung über den Vorschlag von Herrn Witt: 5 dafür 
 
Des Weiteren wird entschieden, dass die Bewilligung für den Empor Sassnitz e.V. vorbehaltlich der Vorlage 
eines Haushaltsplanes bis zur Stadtvertretersitzung im Dezember erfolgen soll. 
 
Abstimmung über diese Verfahrensweise: 11 dafür (einstimmig) 
 
 
Ergebnis der Gesamtberatung: 
 
Der Stadtvertretung wird empfohlen, den Beratungsergebnissen des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport 
und Soziales gemäß der beiliegenden Übersicht zuzustimmen. 
 
Abstimmung über die Empfehlung: 11 dafür (einstimmig) 
 
 

Anmerkung: Es folgt eine 5-minütige Lüftungspause. 

 

 

TOP 10 – Information zu den Vorschlägen für die Ehrungen am "Tag des Ehrenamtes" 
 

Die Ehrungen zum "Tag des Ehrenamtes 2020" (03.12.2020 um 15:30 Uhr) sollen wegen der Abstandsrege-
lungen im EWerk stattfinden. Die Ausschussmitglieder befinden sich darüber im Konsens, alle aufgeführten 
Vorgeschlagenen (siehe Anhang) zu ehren. 
 
 
TOP 11 – Beschlussvorlagen 
 
TOP 11.1 – Beschlussvorlage Nr. 61-06/20 STV „Finanzierung der Kindertagesstätte `MeerSchätze´ ab 
01.01.2021“ 
 
Anmerkung: Frau Schluckner nimmt aufgrund des Mitwirkungsverbots gemäß § 24 KV M-V nicht an der 

Beratung und der Beschlussfassung teil. Es sind somit 10 Stimmberechtigte anwesend. 
 
Abstimmung über die Beschlussvorlage: 10 dafür (einstimmig) 
 
 
TOP 11.2. – Beschlussvorlage Nr. 65-06/20 STV „Medienentwicklungsplan für die Schulen in Träger-
schaft der Stadt Sassnitz (2020 – 2024)“ 
 
Herr Rosenfeld erläutert die Beschlussvorlage und beantwortet zusammen mit Frau Thiele den Sachverhalt. 
 
Zur Schaffung gleicher Voraussetzungen für alle Schülerinnen und Schüler (SuS) wird perspektivisch die 
Get Your Own Device-Strategie (GYOD) angestrebt. D.h. es sollen vom Schulträger in Absprache mit der 
jeweiligen Schule definierte und somit einheitliche Endgeräte genutzt werden. 
 
Die technischen Anforderung werden von einem/einer an jeder Schule eingesetzte(n) Medienbildungsbeauf-
tragte(r) (Erstansprechpartner/-in) in Zusammenarbeit mit dem städtischen IT-Administrator umgesetzt und 
begleitet. Zur Bewältigung des erweiterten Aufgabenfeldes wurde im Stellenplan des Haushaltsplanes eine 
zusätzliche IT-Stelle ausgewiesen. Die Ausschreibung erfolgt nach der Genehmigung des Haushaltsplanes 
durch die Untere Rechtsaufsichtsbehörde. 
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Die Ausschreibung der Endgeräte, die aus einem Sonderprogramm heraus gefördert werden, erfolgt noch in 
2020 in Abstimmung mit den Schulen. Der Zuwendungsbescheid hierfür ging bereits ein. So können sozial 
schlechter gestellten SuS Leihgeräte für das Homescooling zur Verfügung gestellt werden. 
 
Folgekosten (Wartung und Instandhaltung) werden nicht im Rahmen des DigitalPaktes abgedeckt. Die Kos-
ten werden in 2020 seitens des Landes zu 100 % gefördert, für 2021 sind 10 % Eigenmittel zu tragen. 
 
Abstimmung über die Beschlussvorlage: 11 dafür (einstimmig) 
 
 
TOP 11.3. – Beschlussvorlage Nr. 66-06/20 STV „Erklärung über das Bekenntnis zum Mehrgeneratio-
nenhaus der Stadt Sassnitz sowie zur zweckgebundenen Kofinanzierung des Bundesprojektes 
`Mehrgenerationenhaus. Miteinander - Füreinander´ (Laufzeit 01.01.2021 bis 31.12.2028)“ 
 
Anmerkung: Frau Sacher und Herr Benedict nehmen wegen des Mitwirkungsverbots gemäß § 24 KV M-V 

nicht an Beratung/Beschlussfassung teil. Es sind 9 Ausschussmitglieder stimmberechtigt. 
Herr Gärtig übernimmt für die Dauer der Beratung die Sitzungsleitung. 

 
Abstimmung über die Beschlussvorlage: 9 dafür (einstimmig) 
 
 
TOP 12 – Anträge 
 
TOP 12.1 – Antrag der Fraktion der AfD Nr. A 12-05/20 STV „Begrüßungsgeld für Neugeborene“ 
 
Anmerkung: Herr Gärtig verlässt die Sitzung. Es sind 10 Anwesende stimmberechtigt. 
 
Nach eingehender Beratung geben die Mitglieder des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales 
folgende Empfehlung an die Stadtvertretung: 
 
„Die Begrüßung von Neugeborenen in der Stadt Sassnitz im Rahmen des `Kinderfonds´ (Produkt 33201) 
sollte wie bisher, jedoch unter der Prämisse, diesen inhaltlich anzupassen, weitergeführt werden. Daher 
sollte dem Antrag der AfD-Fraktion nicht gefolgt werden.“ 
 
Abstimmung über die Empfehlung: 10 dafür (einstimmig) 
 
 
Frau Sacher beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:05 Uhr. 
 
 
Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 21:15 Uhr und verabschiedet die Anwesenden. 
 
 

  
A. Sacher A. Müller-Ketel 
Vorsitzende Schriftführung 
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Stadtvertretung Sassnitz Sassnitz, 01.03.2021 
Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales 
 
 
 
Ergebnisniederschrift der Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales 
am 19. Januar 2021 
 
 
Ort: Ratssaal im Rathaus, Hauptstraße 33 
 
Beginn: 17:30 Uhr Ende: 20:30 Uhr 
 
 
Anwesenheit: Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales: 
 Frau Sacher, Herr Benedict, Herr Frost, Frau Thiel, Frau Lehmann, Frau Krohnfuß 
 (für Herrn Schimanski), Herr Gärtig (17:40 Uhr), Herr Buettler, Frau Schluckner, 
 Herr Kiesow, Herr Trusheim 
 
 Ausschuss für Bau, Planung und städtebauliche Sanierungsvorhaben zu TOP 5: 
 Herr Slowy, Herr Böttcher, Herr Przedpelski, Herr Bahr, Herr Hußmann, Herr Schult, 
 Herr Grunau, Herr Tetzlaff, Herr Erb 
 
Entschuldigt: KSA: Herr Schimanski 
 BSA: Herr Schröers, Herr Behrens 
 
Verwaltung: Herr Kracht (Bürgermeister), Frau Thiele (Hauptamtsleiterin), Frau Schmeling (Bauver-

waltung/SB Hochbau), Frau Müller-Ketel (SB Hauptamt, Protokoll) 
 
Gäste: Frau Timm (BIG Städtebau GmbH), Frau Berner (aib-Bauplanung) zu TOP 5 
 
Weitere Zuhörer: Herr Klemm (Seniorenbeirat [SenBei]), Presse, Einwohner der Stadt Sassnitz 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 – Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden, Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Gegen Form, Inhalt und Frist der Zustellung der Einladung gibt es keine Einwände. 
Es sind 11 von 11 Ausschussmitgliedern anwesend, die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 
 
Hinsichtlich des TOP 5 findet eine gemeinsame Beratung mit den Mitgliedern des Ausschusses für Bau, Pla-
nung und städtebauliche Sanierungsvorhaben statt. Von dem Fachausschuss sind 9 von 11 Mitglieder anwe-
send. Somit wird auch diesbezüglich die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
 
TOP 2 – Anfragen der Einwohner 
 
Keine Anfragen. 
 
 
TOP 3 – Änderungsanträge zur Tagesordnung / Festsetzen der Tagesordnung 
 
Es wird nach Tagesordnung verfahren. 
 
 
TOP 4 – Billigung der Sitzungsniederschrift vom 18.08.2020 – öffentlicher Teil 
 
Aufgrund von längeren Zustellungszeiten der Deutschen Post AG haben einige Mitglieder die nachgesandte 
Niederschrift erst heute, andere noch gar nicht erhalten. Deshalb wird die Billigung der Ergebnisniederschrift 
der letzten Sitzung in die nächste Sitzung verschoben. 
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TOP 5 – Stand der Planungen „Neu-/Umbau des/eines Schul- und Hortgebäudes für die Grundschule 

Ostseeblick“ 
 
Gäste: Frau Timm (BIG Städtebau GmbH), Frau Berner (aib-Bauplanungen) 
 
 
Anmerkung: Herr Gärtig erscheint zur Sitzung. Es sind nun 11 stimmberechtigte KSA-Mitglieder anwesend. 
 
 
Frau Timm und Frau Berner stellen die geplanten Maßnahmen jeweils mit einer Leinwand-Präsentation ein-
gehend vor und beantworten Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
 
Anmerkung: Die beiden Präsentationen liegen dem Büro der Stadtvertretung zur Einsichtnahme vor und 

wurden ebenso im internen Bereich der städtischen Homepage eingepflegt. 
 
 
Bei dem 3-gliedrigen Bauvorhaben handelt es sich um eine Campusbildung: 
1. Umbau Grundschule, Außenanlagen, bauliche Notwendigkeiten 
2. Errichtung Hortgebäude 
3. Ordnungsmaßnahmen 
 
Es wurden weitere Fördermittelanträge gestellt, sodass sich der Eigenanteil der Stadt möglicherweise noch 
verringert. In die Kalkulationen flossen alle notwendigen (und bekannten) Ausstattungen für den Schulbetrieb 
detailliert ein. Es handelt sich um ein großes Gesamtpaket, von der Errichtung von Containern in der Mukraner 
Straße bis hin zur Bestuhlung der Räume. Die genannte Endzahl ist Grundlage der wirtschaftlichen Prüfung. 
Die Eigenmittel sind im Haushalt eingeordnet. 
 
Die Grundschule wurde von Beginn an in die Überlegungen und Gespräche mit Ministerien, der Verwaltung 
und den Planern eingebunden. Schulkonzepte nicht den Fördermittelgebern vorzulegen, ist ein Ausschluss-
kriterium für eine Bewilligung. Dementsprechend intensiv war die gemeinsame Auseinandersetzung hierzu. 
Die kompletten Entwürfe sind mit dem Behindertenbeauftragten des Landes abgestimmt worden. Ebenso wur-
den die rechtlichen Vorgaben für Platzbedarfe genauestens beachtet und optimal genutzt. 
 
Die Bauzeit ist mit 2 Jahren geplant. Am 26.01.2021 findet die Submission für die Ausschreibung zu den 
Containern in der Mukraner Straße statt. Erschließungsstart soll der 21.06.2021 sein. Begonnen wird mit dem 
Umbau des Schulgebäudes, danach erfolgt die Errichtung des Hortgebäudes. 
 
Es wird darum gebeten, den hiesigen Ausschuss im weiteren Verfahren kontinuierlich mitzunehmen. Herr 
Buettler möchte wissen, wann die Stadtvertretung dem Entwurf zugestimmt hat. Erst nach Vorlage der ent-
sprechenden Beschlüsse könne der Umzug der Grundschule und somit die Maßnahme beginnen. 
 
 
Anmerkung: Es erfolgt eine 5-minütige Lüftungspause. Zudem verlassen die Mitglieder des BSA, Herr 

Kracht, Frau Schmeling, die Gäste sowie weitere Zuhörer die Sitzung. 
 
 
TOP 6 – Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
 
Frau Sacher informiert über Folgendes: 
 Arbeitstreffen im November  FHM, Verwaltung, Stiftung Deutsches Meeresmuseum 

º FHM wird als Außenstandort eingebunden 
º nächstes Treffen nächste Woche 

 
 
TOP 7 – Informationen der Verwaltung 
 
Keine Informationen. 
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TOP 8 – Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
Herr Benedict schlägt folgende Themen für die kommenden Sitzungen des KSA vor: 
 Zuwegung / Verkehrs- und Parksituation am Schulgebäude Mukraner Straße bzgl. der folgenden Umzüge 
 Weiterverfolgung des Antrages der SPD-Fraktion zur kooperativen Gesamtschule 
 weitere Begleitung Umbau Tierpark 
 Planungen zum Sportplatz Dwasieden 
 Skaterplatz 
 Sporthalle Dwasieden 
 Planung Veranstaltungen 
 Feststellung: Stadt nach Silvester sauber wie nie  Anregung: evtl. zukünftig nur zentrales Feuerwerk 
 
Frau Lehmann ergänzt die Streetball-Anlage (Umgang, Verantwortlichkeiten, Nutzung usw.) in der Auflistung 
und bittet um eine Information über den Stand der Planungen zu regionalen Impfzentren. 
 
Herr Kiesow erwähnt, dass die Parksituation in der Schulstraße (bzgl. Hortgebäude) zeitnah im Ordnungsaus-
schuss behandelt werden sollte. 
 
Frau Schluckner bittet um die Erfassung der aktuelle Anzahl der Hortplätze bis März. 
 
A/ Frau Thiele erklärt bereits jetzt zu einigen zuvor genannte Themen wie folgt: 
 Erinnerung  Rechtsanspruch nur auf Kindergartenplätze, nicht auf Hortplätze 
 Kooperative Gesamtschule  Behandlung ab Mitte 2021 möglich 
 Sportplatz Dwasieden  Antragstellung am 31.10.2020 erfolgt 
 Streetballplatz  22:00 Uhr Licht aus, keine Absperrung möglich, JuBS unterstützt 
 Veranstaltungen  nächste Sitzung 
 Skaterplatz  Mitnahme 
 Impfzentren  Kontaktaufnahme erfolgt: Termine nach Alphabet 
 Parksituation Mukraner Straße (Schule)  Behandlung im OA im März 
 
 
Frau Sacher beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:15 Uhr. 
 
 

  
A. Sacher A. Müller-Ketel 
Vorsitzende Schriftführung 
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